

卷頭言

佐伯史談

第一〇九号

通算一三二号

昭和五十二年六月三十日発行

佐伯史談会

羽柴方

とが幾つかある。ざつぱらんに打ち出して、会員諸氏の検討を仰ぎたい。

佐伯史談会の今後について、現状も
もって満足せず、さらに前進を

副会長 羽柴 弘

研究収集や持寄り資料の
検討、意見の交換など

で、この会に先輩長老たちをお招きして、お話を聞くことも出来る。

第二に地区研修会、

これは数年前からその

小手調べのようだ、何

か所かで開いているの

で、段取りだけすれば

実現は容易である。佐

伯市内では他方面

別に数ヶ所、都部は町

毎に、任意のテーマ、

時期方針を考え、実績

や作業を加味してやり

卷頭言 山のようである運営課題

研究収集の実績調査(佐伯)

収集 葛原岩屋・神樂(野口正)

収集 物語(波山翠之丞)

小手調べのようだ、何

か所かで開いているの

で、段取りだけすれば

実現は容易である。佐

伯市内では他方面

別に数ヶ所、都部は町

毎に、任意のテーマ、

時期方針を考え、実績

や作業を加味してやり

佐伯史談会の事業・図書取扱・新着図書

寄付概要・集会案内・会費受領

まい。しかしこれは何十人も力を集めようと、初めから考えたくない。その地区から七、八人、史談会本部から三四人といつたところで、長づべきしなくてはならない。

第三に実技学習会をもちたい。写真による資料撮影、データープレニーダーによる録音技術、金石文の拓本実習など。また資料パンフレット、あるいは被損図書の修理を含めた製本技術など、手軽に覚えて以後太い役立つとかい方いろいろ。

第四にグループ組織による、研究の分担・協力である。「類似もつて集まる」といわれている通り、同好者がたえず連絡をとり合い、研究内容につきがりを持ちながら、協力しあつて効果があげようというスケジュールである。これは多少今まで行われてい来たが、例を挙げると次のようなもの。一つが考えられる。

- 考古グループ ○中世史グループ ○近世史グループ
- 民俗グループ ○文化史グループ ○地誌グループ
- 写真グループ ○古墳グループ

更に、私たちは郷土史へ郷土すべき金お」という象牙塔にもつてい百のではなく、大いに地域社会下奉仕しなくてはならない。例えば先年おが史談会が卒業して、三ヶ所櫻門の改修保存に取組んだように、みんなのお役に立ちたい。これも思いつくままその項目をあげると、

- 建跡・文化財の保存保護へ標示案板の設置も含む
- 自然を守る運動参加（公害撲滅など）
- 歩こう会運動への参加
- 文学碑・記念碑の建設
- 各地の歴史や文化を訪ねる研修旅行の主催
- まずこんな事が考えられる。その外いろいろうが、私たちは四五〇の会員の協力によって、積極的に何かによつて、地域社会のお役に立ちたいと思っている。

このようだ。佐伯史談会が組織をあげ、会員諸氏の協力によってやりたいことはいろいろある。しかし、それが思うように運ばない悩みがある。例えば、現地研修会を開いても、参加する会員が少ないのでどうも席できそ、うな会員五十人に出一だとする。出席者は十五人かせいぜい二十人。平日は勤めがあるのでどうも席できない。休日には職場も地域の行事で差支えたりで、いつも出席できる定連は、七十歳あちこちの老人たち数人といつたところである。止むを得ないことである。

だからと言って、私は決して会員に失望したり、することに意欲を失っていない。会員は直接参加しなくとも史談会の事業に対しては、それぞれ理解を持って協力してくれていることを疑わない。少くとも会費を寄付によって、物的支援をして下さっている。ありがたいことである。

佐伯史談会には、今年は今年の夢がある。とくに秋の研修旅行には、例年の通り二泊三日のバス旅行、行先は魚本一島原一平戸を巡る計画である。

秋日忙しい。悲劇の梅谷礼城主佐伯惟治父子の、死没四百五十年目である。当然追悼供養のことや、辰高知の峰での墓前祭を考えられる。

来年のこと、毎年笑われるかも知れないが、来春三月は佐伯史談会創設二十年である。大いに祝つて記念行事をもくろみたい。物故会員の追悼行事も加えたい。

こんなに考えると、山のように仕事が前途に立ちはたかる。又に、みんなで一致協力して、積極的に推し進めただけである。会員諸士の奮起を望むこと切である。終